
 

  

Liebe Waldfreund*innen, 

Liebe engagierte Menschen, 

ich möchte Euch und Sie als waldpolitischer Sprecher unserer Grünen Landtagsfraktion in 

unregelmäßigen Abständen zum Thema Wald, Jagd und Nachhaltigkeit aber auch zu 

anderen Themen, mit denen ich mich und wir uns als Fraktion beschäftigen, informieren. 

Gerne komme ich auch in Eure Kreise und Verbände für Veranstaltungen. Dazu meldet 

Euch einfach in meinem Büro. 
 

  

Institut für Waldökosystemforschung 

Gestern konnten wir als schwarz-grüne Regierungskoalition ein wichtiges Vorhaben für 

zukunftsfähige und klimaresiliente Wälder in NRW auf den Weg bringen. Mit 

einem Antrag haben wir die Einrichtung eines wissenschaftlichen Instituts für 

Waldökosystemforschung beschlossen. Dieses soll vorzugsweise an der Fachhochschule 

Soest, verzahnt mit dem Zentrum für Wald- und Holzwirtschaft in Arnsberg, entstehen. 

Um unsere Wälder und die Waldwirtschaft fit für die Zukunft zu machen, ist es aufgrund der 

Klima- und Biodiversitätskrise dringend nötig, sie zu klimaresilienten, arten- und 

strukturreichen Wäldern umzubauen. Waldökosystemforschung liefert wichtige Erkenntnisse 

über die natürlichen Prozesse und Kräfte im Wald und hilft den Waldbesitzer*innen und 

Förster*innen bei einer ökonomischen und ökologischen Waldbewirtschaftung. Zur 

Gründung und zum Aufbau des Instituts zur Waldökosystemforschung stellen wir insgesamt 

1,5 Mio. Euro für die kommenden Jahre zur Verfügung. 

NRW ist das einzige waldreiche Flächenland in Deutschland, das bisher kein dezidiert 

waldbauliches oder waldökologisches Institut oder gar eine Fakultät hat. Konkretes Ziel der 

Gründung des Instituts ist es, den Herausforderungen der Umweltveränderungen für die 

Wälder und für die Waldböden in NRW in Zukunft besser gerecht werden zu können. Das 

Institut soll unter anderem dem Fachkräftemangel in der Branche entgegenwirken und 

Privatwaldbesitzende bei der Weichenstellung für zukunftsfähige Wälder unterstützen. 
 

Einführung der Bezahlkarte in NRW 

Ebenfalls hat der Landtag die Einführung der sogenannten "Bezahlkarte" für NRW 

beschlossen. Für mich als Vorsitzendem des Integrationsausschuss – aber auch für alle 

anderen - eine sehr schwere Entscheidung. Wir haben intensiv in der Fraktion diskutiert und 

https://www.landtag.nrw.de/portal/WWW/dokumentenarchiv/Dokument/MMD18-12029.pdf


dann einen gemeinsamen solidarischen Weg des Umgangs damit für alle 

Fraktionsmitglieder gefunden. Mit meinen Kolleg*innen Lena, Jule und Michael haben ich 

eine persönliche Erklärung abgegeben. Für Fragen und Diskussionen zu dem Thema stehe 

ich gerne zur Verfügung. 

Immerhin konnten wir u.a. durch eine Opt Out Regelung die negativen Effekte begrenzen, 

sodass Kommunen sich gegen die Einführung der Bezahlkarte entscheiden können (Hierzu 

erscheint auch noch auf der Fraktionshomepage eine Kommunalinfo). Denn die Bezahlkarte 

ist diskriminierend, erfüllt nicht ihren geplanten Zweck, und ist zu guter Letzt überflüssiger 

Bürokratieaufbau in Zeiten, in denen alle von Bürokratieabbau reden. 

Hier findet Ihr eine ausführliche Stellungnahme zur Bezahlkarte und meiner Zustimmung. 
 

Gemeinwohlökonomie geht weiter 

Nach etwas Funkstille haben wir nun endlich begonnen die Gemeinwohlökonomie-

Veranstaltungen aus dem Frühjahr und Sommer auszuwerten. Es geht weiter – mit einem 

Blog Beitrag auf meiner und Antjes Website sowie einem Webinar im Februar. Weiteres ist 

in Planung, lasst euch überraschen 
 

Terminhinweis 

7. Januar, 18 - 19.30 Uhr: Onlineveranstaltung – Ländliche Räume im Fokus: Politik 

aus Berlin und Düsseldorf im Dialog mit Dr. Ophelia Nick (MdB) und Dr. Anne-Monika 

Spallek (MdB) und Dr. Gregor Kaiser (MdL). Hier 

anmelden: https://us06web.zoom.us/meeting/register/tZcofuGspz8uHNRbmiZukKVyIgxs-

ELkH7bQ 
 

  

Frohe Weihnachten und ein gesundes neues Jahr! 

nach der letzten Plenarwoche in 2024 und einem ereignisreichen Jahr verabschieden wir 

uns in die Weihnachtsferien. Trotz aller Schwierigkeiten, vom Haushalt bis zur Bezahlkarte, 

blicke ich auch auf Erfolge und damit zufrieden aufs Jahr zurück. Insbesondere mit dem 

Beschluss des Instituts für Waldökosystemforschung konnten wir diese Woche waldpolitisch 

nochmal einen wichtigen und großen Schritt nach vorn machen. Auch das kommende Jahr 

wird turbulent und wir haben viel vor. Ich freue mich Euch weiterhin darüber zu informieren. 

Herzlichen Dank für Feedback, Zusammenarbeit und Danke für Eure Unterstützung. 

Ich wünsche Euch frohe Weihnachten und ein gesundes neues Jahr! 
 

  

 

Austragen | Verwalte dein Abonnement 

Team Gregor Kaiser 
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